

January 1989

Discurso del estudiante Fardy Rubiano Zarazo, Facultad de Ingeniería Civil, U. de La Salle Ofrenda floral al busto de San Juan Bautista De La Salle

Fardy Rubiano Zarazo
Universidad de La Salle, Bogotá, revista_uls@lasalle.edu.co

Follow this and additional works at: <https://ciencia.lasalle.edu.co/ruls>

Citación recomendada

Rubiano Zarazo, F. (1989). Discurso del estudiante Fardy Rubiano Zarazo, Facultad de Ingeniería Civil, U. de La Salle Ofrenda floral al busto de San Juan Bautista De La Salle. *Revista de la Universidad de La Salle*, (17), 193-195.

This Artículo de Revista is brought to you for free and open access by the Revistas de divulgación at Ciencia Unisalle. It has been accepted for inclusion in *Revista de la Universidad de La Salle* by an authorized editor of Ciencia Unisalle. For more information, please contact ciencia@lasalle.edu.co.

sor desde 1971 y Decano insigne de la Facultad de Administración de Empresas.

ALVARO GONZALEZ SANTANA fue el verdadero maestro, irradió con lujo de detalles su labor docente, en la escuela primaria, en la secundaria y la Universidad.

Fue un personaje cordial, afectivo y sincero, en sus relaciones con el campesino, el estudiante, el profesor, el directivo e igualmente con quienes representan la autoridad del país en su máximo grado.

Comenta el padre GIRALDO de la Universidad Javeriana, quien fue su profesor. "El doctor ALVARO GONZALEZ SANTANA, fue un estudiante consagrado, un caballero intachable y un profesional de las más altas calidades morales e intelectuales".

Sabía escuchar a sus compañeros de trabajo, aceptaba las ideas, sintetizaba con claridad y precisión irrefutable, si era necesario lograba mediante el proceso de convicción, la aceptación de sus puntos de vista, que emanaban de su diáfana inteligencia.

Las facetas de este gran académico que hoy no nos acompaña, las resumo en lo siguiente:

ALVARO GONZALEZ SANTANA, el amigo, el compañero, el paisano, el directivo, el político; pero ante todo ALVARO el maestro; hombre digno de imitar, que marcó un sendero para la formación de las juventudes lasallistas, con lo cual todos estamos comprometidos como recuerdo perenne de su labor universitaria.

Su esposa la Dra. CONSUELO GUTIERREZ DE GONZALEZ, sus hijos y familiares pueden estar seguros que seguiremos el camino marcado por ALVARO GONZALEZ.

En nombre de todos los profesores y en el mío propio, mil gracias.

*Discurso del estudiante Fardy Rubiano Zarazo,
Facultad de Ingeniería Civil, U. de La Salle
Ofrenda floral al busto de
San Juan Bautista De La Salle*

Nos reunimos hoy para celebrar una fecha especial dentro del marco histórico de nuestra Universidad al dar apertura de la celebración de sus Bodas de Plata; recordamos una fecha memorable para quienes han entregado su vida a la enseñanza de la verdad, la justicia y el conocimiento, esto es, el día de nuestro Patrono *San Juan Bautista De La Salle*, quien fuera gran orientador de la espiritualidad en pro de una nueva juventud, exaltador de las virtudes de un

verdadero maestro y de quienes habrían de portar sus buenas prendas de humildad, sabiduría, paciencia y mansedumbre en favor de la educación, pues, tal como lo definiera J. Reynolds “El objeto supremo de la educación debe ser el de formar un espíritu que pueda estar a la altura de cualquier ocasión”.

Hacemos honor a su nombre, no tanto para recordar lo que él hizo, sino para comprometernos mucho más en la continuación de su misión; como lasallistas, herederos de sus enseñanzas y sabiduría, somos una comunidad comprometida con la *educación integral del hombre*, con la *preparación de los profesionales, humanistas y técnicos* que requiere el desarrollo del país, y con la *investigación científica* en favor de una sociedad más digna, humana y cristiana.

Para continuar con su labor social, la obra lasallista está comprometida con la problemática del hombre, buscando analizar el pasado y el presente, y proyectarse en el futuro, para encarnar lo original del cristianismo en los valores que definen al hombre nuevo, situado hoy, en proceso hacia su liberación individual y comunitaria.

Su misión educadora contribuye al desarrollo armónico de todas las dimensiones del ser humano, y con sentido de fraternidad y de servicio, de respuestas adecuadas a las necesidades del país; tiene como nota distintiva el propiciar un ambiente animado por el espíritu evangélico de fraternidad y de caridad que a la vez se traduce en relaciones de comprensión y de diálogo.

Así, con base en la filosofía lasallista de: “*Educar hombres nuevos que ofrezcan respuestas nuevas en situaciones nuevas*”, la Universidad aún continúa con pie firme formando otra generación de profesionales en diferentes dimensiones; su deber ser lo constituye la investigación, la docencia y el servicio de la sociedad.

En su actividad docente la Universidad continúa su influencia en la formación de las mentes juveniles, teniendo siempre en cuenta que el profesional-docente antes que maestro es el guía, el educador, y logra así la educación integral del hombre lasallista. Atiende a la formación del profesional que en un futuro próximo deberá regir los destinos de la política, de la ciencia, de la economía, de la industria, de la educación; por tanto induce al estudiante y lo convence de prestar un servicio social durante su permanencia en el Alma Mater, para luego ejercer su profesión de manera digna y responsable según los principios lasallistas.

Con su lema: “*Educar para pensar, decidir y servir*”, busca instruir al hombre, no solo dentro de su dimensión técnica y científica, sino también en su dimensión espiritual, pudiendo así afirmar, como decía Smith, que “La educación nos procura la fecundidad del pensamiento, una copiosa erudición, vigorosa rapidez, fantasía, palabras, imágenes, ejemplos; embellece los objetos más comunes y nos da la facultad de divertirnos sin perder la dignidad y sin que parezcamos necios”.

El objetivo universitario lasallista de fortalecer el ámbito del conocimiento, mediante la investigación y la ciencia ha dejado huella imborrable en grandes

sabios que, mediante una ardua labor, lograron traspasar las barreras del saber, y aun ante las afrentas de una sociedad enardecida por la venganza, en vez de segar este propósito, la Universidad se ha fortalecido y afianzado más en su empeño dentro del conocimiento científico y la formación humanística. Ha sufrido igual que San Juan Bautista de La Salle, pues no todo constituye gloria; él también sintió la furia de una sociedad llena de envidia, odio y rencor, en contra de su comunidad.

Dentro de su largo historia de formación, iniciada en los colegios para pasar posteriormente al nivel universitario, han sido educadas grandes personalidades que enorgullecen las valiosas páginas de nuestro historial universitario y nacional, sin distinción de poder económico o social, sino más bien dentro de la confraternidad más humana posible, porque como dijera Confucio: "Donde hay educación no hay distinción de clases".

Vuestro reto, Hermanos, es continuar la misión de San Juan Bautista de La Salle, abriendo caminos nuevos, plantando día a día semillas de saber en los hombres del mañana, que serán su viva imagen. Es preciso contribuir a la formación integral de la persona humana en orden a lograr la promoción en favor de su dignificación. Es necesario seguir plantando la verdadera enseñanza, que no es aquella que únicamente infunde nociones bien definidas, sino *la que capacita para que cada uno se forme por sí mismo*, como han hecho los educadores lasallistas en el pasado.

Ante las imperiosas necesidades del país, la Universidad da una respuesta segura a uno de los derechos más importantes del hombre: el que tiene el ignorante de ser guiado por el sabio y de ser llevado de grado o por la fuerza dentro del recto camino como lo ha dicho Carlyle.

Considerando que la vida debe ser una constante educación, pintorescamente se ha definido las universidades como los lugares donde los guijarros son pulimentados, y los diamantes refinados.

Si vuestros principios contribuyen a continuar la misión de San Juan Bautista de La Salle, ¿qué obra mayor o mejor podemos presentar al Estado, que enseñar y educar a la juventud?

Muchas gracias.